

### **LIGNE MAGINOT, CASEMATE RIEFFEL**

Le 21 juin dernier, un petit groupe d'Amis du Pays de Wissembourg s'est retrouvé à Oberroedern pour la visite de la Casemate Rieffel.

A cette occasion, nous avons été accueillis par MM François Albenesius et Philippe Curtet, l'ancien et le nouveau Président de l'Association des Amis de la Ligne Maginot d'Oberroedern qui œuvre pour la réhabilitation des casemates situées sur le ban de leur commune.

Tous les deux, passionnés par le sujet, nous ont permis de découvrir la casemate Rieffel, construite en 1930 et baptisée du nom de son commandant de 1940, le lieutenant Rieffel.

Cet ouvrage construit sur 2 niveaux, qui a des murs en béton armé allant jusqu'à 2.5 m d'épaisseur, est entouré par un fossé de 3 mètres de profondeur et ses approches étaient protégées par un réseau de rails anti-char et barbelés.

A l'intérieur, le niveau 1 donne accès à la pièce centrale avec le système de ventilation-filtration, la cloche de guet. 2 chambres de tir (nord et sud) équipées de mitrailleuses et canons anti char.

Au sous-sol, on trouve le puits avec sa pompe à eau électrique, un unique lavabo mural, une chambre de repos à 10 lits (pour une vingtaine d'hommes travaillant dans la casemate) et une petite chambre pour le lieutenant Rieffel.

Cette visite, très intéressante et surtout très conviviale, a été appréciée par l'ensemble des Amis présents. Il faut ajouter que nous avons été rejoints par Mme Stephanie Kochert, Conseillère Départementale du Canton de Wissembourg et Maire de Climbach, invitée à l'initiative de MM. Albenesius et Curtet. Nous les remercions pour leur accueil sympathique.

### **COURSES HIPPIQUES**

Une quinzaine d'Amis se sont ensuite retrouvés pour un déjeuner et un après midi à l'hippodrome de la Hardt. Ils ont pu assister aux différentes courses organisées ce jour-là, dont la Course parrainée par les Amis du Pays de Wissembourg.

Nous avons eu le plaisir de faire une visite très particulière avec Paul Schiellein, vice-président de notre association et Président d'honneur de la Sté de Courses qui nous a fait découvrir l'hippodrome, ses coulisses, son organisation, le pesage, la nouvelle tour des commissaires, la salle technique et vidéo, etc...

Lors de la Course 2, le prix des Amis du Pays de Wissembourg a été remis au Cheval SANTAL, monté par Sébastien Martino.

Une bien belle journée, pour laquelle nous remercions le Président Raymond Vetterhoeffler et les membres de son comité.

### **JARDIN POUR LA PAIX ET CITADELLE DE BITCHE**

Samedi 11 juillet, une trentaine d'Amis ont foulé le sol lorrain pour y découvrir la beauté du Pays de Bitche.

La journée a commencé par la visite du Jardin pour la Paix, vitrine du fleurissement de Bitche, créé en 2003. Celui-ci déploie de nombreuses déclinaisons paysagères dans un enchaînement d'espaces ouverts ou intimistes autour d'une promenade belvédère.

La citadelle, solidement ancrée sur son vertigineux glacis, veille sur la ville et évoque la mémoire d'un long passé.

Cette forteresse est liée aux stratèges les plus illustres de l'histoire, Vauban et Cormontaigne mais aussi à des faits d'armes importants : 1793, 1870.

Les participants ont été ravis de leur journée qui s'est achevée dans la bonne humeur par un déjeuner pris sur la terrasse d'un restaurant local.

### **UNE DATE À RETENIR**

**Le dimanche 3 janvier** après-midi, Roland Gutleben nous propose de partager sa passion pour le cirque en nous organisant une sortie à Karlsruhe. Le Karlsruher-Weihnachtszirkus présente tous les ans un spectacle de qualité, avec animaux, qui s'adresse aux petits comme aux grands.

### **NOS PROCHAINS RENDEZ-VOUS**

**Dimanche 6 septembre** : concert de clôture du Festival de musique

**Dimanche 13 septembre** : (départ à 9 h) : randonnée gastronomique Forêts et terroir de Wingen (dépliant d'inscription joint)

**Vendredi 9 octobre à 9 h** : visite de Daimler Benz à Wörth-Karlsruhe

**Dimanche 20 décembre 15 h 30** : café de Noël et défilé du Hans Trapp

**Dimanche 3 janvier 2016** : cirque de Noël à Karlsruhe.

Les précisions concernant ces rendez-vous seront communiquées en temps utile.

### **DES NOUVELLES DU PAYS DE WISSEMBOURG**

L'exposition « A saute-frontière » qui présente des œuvres contemporaines, des documents d'archives et des objets anciens, est visible à la Grange aux Dimes jusqu'au 20 septembre.

7 jeunes filles du club de twirling bâton de Wissembourg, participent à la coupe du monde de la discipline dont les épreuves se déroulent au Canada.

### **CONDOLÉANCES**

Nos pensées amicales accompagnent notre Ami Jean-Philippe Zoog et sa compagne Francine pour le départ de la maman de Jean-Philippe.